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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 23.06.2015 

 
 

 

Niederschrift 

13. Ortsbeiratssitzung Semd vom 10.06.2015 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteher 
Herr Dieter Ohl  

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Martin Büttner  
Herr Jörg Eidmann  
Herr Harry Heb  
Herr Matthias Albert Lotz  
Herr Roland Mattheß  
Herr Friedrich Söder  

Erster Stadtrat 
Herr Diethard Kerkau  

Magistrat 
Frau Renate Filip  

Stadtverordnete/r 
Herr Karlheinz Müller  

Seniorenbeirat 
Herr Reinhard Daum  
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:35 Uhr 
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Tagesordnung: 
 

13. Ortsbeiratssitzung Semd am 10.06.2015 
 
 1.  Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der letzten OB Sitzung 
  
 2.  Mitteilungen des Ortsvorstehers 
  
 3.  Mitteilungen aus dem Magistrat 
  
 4.  Blick auf Verein TV SEMD 
  
 5.  Benennung von Ortsgerichtsschöffen für den Ortsgerichtsbezirk IV (Semd) 
  
 6.  Sachstand Taubensemd 
  
 7.  Verschiedenes 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der letzten OB Sit-

zung 
  

Es wurde ordnungsgemäß zur Sitzung geladen. Ortsvorsteher Ohl Be-
grüßte alle Anwesenden, stellte die Beschlussfähigkeit des Beirates 
fest. 
Das Protokoll der letzten Sitzung wurde einstimmig angenommen. 
 

Zu TOP 2 Mitteilungen des Ortsvorstehers 
  

Friedhof 
 
Die Anregungen zum Friedhof aus dem letzten Protokoll wurden zum 
Teil umgesetzt. Eine weitere Urnenwand wurde errichtet. Neue Sitz-
bänke wurden gebaut bzw. restauriert. Hier dankte Ortsvorsteher Ohl 
den Spendern und Akteuren (Neff, Söder, Lotz) für ihr Engagement. 
Das Protokoll von der Friedhofsbegehung wurde verteilt. 
Die Kastanien am Eingang wurden vom Ordnungsamt geprüft und für i. 
O. befunden. Der Abstand der 4 neu angepflanzten Kugelahorne ist lt. 
Frau Knöll so in Ordnung. Die Lautsprecheranlage ist für Beerdigungen 
ausreichend, sofern keine „unprofessionellen Hände“ sie bedienen. 
 
Verkehrssituation Dieburger Straße 
 
Eine durchgeführte Tempomessung in der Dieburger Str. war, laut 
Ordnungsamt, in Ordnung. Keine Tempoverstöße. Parkende Fahrzeu-
ge tragen zur Verkehrsberuhigung bei. Das Ordnungsamt wird die Si-
tuation aber auch künftig im Auge behalten.  
 
Breitbandausbau 
 
Die Veranstaltung zur Freischaltung des schnellen Internets am 
13.04.15 lief für die Veranstalter sehr gut, jedoch an der Umsetzung für 
die Kunden scheiterten die Abteilungen Technik und Vertrieb bei der 
Telekom. So geschah es, dass neu abgeschlossene Verträge gleich 
wieder gekündigt werden mussten, um sie wieder neu abzuschließen.  
Termin für alle Neuanschlüsse war der 15.09.15, was einige Semder 
nicht auf sich beruhen ließen. Sie liefen Sturm, die Telefone liefen heiß, 
und siehe da: es gibt bereits jetzt einige Semder die erfolgreich und 
schnell weltweit surfen können. 
 
Ausgleichsfläche „Im Hehnes“ 
 
Die Pläne über die Ausgleichsfläche im Hehnes für das Baugebiet “Am 
Umstädter Bruch“ wurden vom Ortsvorsteher kurz erläutert.  
 
Änderungen Ortspflegeplan 
 
Die Änderungen zum Ortspflegeplan wurden an Verwaltung überge-
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ben. Hier machte Ortsbeiratsmitglied Büttner darauf aufmerksam, dass 
die Grünfläche Dieburger Str.35 seit längerer Zeit wohl vergessen wur-
de. Mittlerweile parken sogar verschiedene Pkw auf dieser. Hier bittet 
der Ortsbeirat um Prüfung durch das Ordnungsamt. 
 
Änderung Busfahrplan Linie 682 
 
Mit großem Erstaunen mussten die Nutzer der Linie 682 feststellen, 
dass sich die Fahrzeiten änderten, ohne dass dies bekannt gemacht 
wurde. Neu ist eine Fahrt ab Darmstadt, Luisenplatz um 12.47 Uhr über 
Gr.-Zimmern nach Semd. Die Abfahrten wiederum finden drei Minuten 
früher statt. Im Dezember übernimmt die Deutsche Bahn die Buslinie, 
da der bisherige Betreiber insolvent ist. Ein neuer Fahrplan im Aushang 
der Dieburger Str. fehlt, deshalb wurde ein Plan im städtischen Aus-
hang Ecke Ernst-Reuter-Str. angebracht. 
 
Maiweckausgabe 
 
Auch die diesjährige Maiweckausgabe war wieder ein voller Erfolg. 
 
Änderung Hausnummernvergabe 
 
Da fortlaufend neue Bauwerke entstehen können, müssen die Haus-
nummern angepasst / neu vergeben werden. Hier ist das Ordnungsamt 
zuständig, welches die Hausnummern vergibt. Laut Magistrat ist dies 
klar geregelt. So erhalten Häuser z.B. die Nummern 10,12,14 und die 
gegenüberliegende Straßenseite 11,13,15. Erfolgt ein An / Umbau oder 
ein weiterer Neubau auf diesen Grundstücken, so werden die Haus-
nummern der neu errichteten Gebäudeteile mit Buchstaben erweitert, 
z.B. 10A, 12A,14A usw. 
 

Zu TOP 3 Mitteilungen aus dem Magistrat 
  

Geländer an der Semme 
 
Bauhof hat das Geländer an der Semme, Ernst-Reuter-Str. Richtung 
Untermühle, repariert. 
 
Garage Grafenstr.17 
 
Laut Kreisbauamt sind die Errichtete Garage in der Grafenstr.17 sowie 
zwei weitere Gartenhütten und die erfolgte Aufschüttung des Geländes 
rechtswidrig. Ohne ein Einschreiten der Anwohner wird jedoch die Be-
hörde nicht tätig, zumal die Garage als Gartenhütte deklariert wurde 
und nicht für Fahrzeuge benutzt wird. 
OV Ohl möchte sich nochmals über den Sachverhalt erkundigen und 
Einsicht in den Schriftverkehr nehmen. 
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Asylbewerber/Flüchtlinge in der Biberburg 
 
Hier berichteten die Stadträte Kerkau und Filip, dass es immer wieder 
Anfragen zur Unterbringung von Flüchtlingen gibt. Hier sei der Kreis 
zuständig, der auch Wohnungen sucht. Ob in Semd noch welche un-
terkommen ist momentan nicht bekannt. Ansprechpartner für Beklei-
dung und andere Aktivitäten bei der Stadt ist Herr Sudhoff Tel: 781 
178. 
 

Zu TOP 4 Blick auf Verein TV SEMD 
  

Uli Bock vom TV Semd berichtete, dass die Klimaanlage gewartet wer-
den muss und hier die Stadt tätig werden muss, da sie mit der ausfüh-
renden Firma einen Wartungsvertrag hat. 
Die Turn-Geräte seien zum Teil reparaturbedürftig. Hierfür gibt es kei-
nen Nutzungsvertrag, sondern die Stadt, die damals die Geräte ange-
schafft hat, sei eigentlich zuständig. Reparaturen wären sicher durch 
den Bauhof möglich, aber da gibt es wohl eine Mängelliste nach der die 
ausführende Firma ein Privileg auf die Reparaturarbeiten hat. Es han-
delt sich hierbei um ca. 3.500 € Instandsetzungskosten. 
Für die alten Tennisplätze soll ein Nutzungskonzept erstellt werden. 
Hier ist man auch auf Vorschläge aus der Bevölkerung gespannt.  
Die Müllablagerungen am Basketballkorb neben den Parkplätzen des 
TV sind auf Dauer nicht hinnehmbar. Hier bittet der TV um Prüfung, ob 
man den Basketballkorb nicht demontieren könnte. Er wurde für Sem-
der Jugendliche angeschafft, jedoch wird er überwiegend von Auswär-
tigen genutzt, die dann ihren Müll (meist MC Donalds Verpackungen) 
achtlos dort wegwerfen.  
 

Zu TOP 5 Benennung von Ortsgerichtsschöffen für den Ortsgerichtsbezirk 
IV (Semd) 

  
Die beiden Ortsgerichtsschöffen Friedrich Söder und Oliver Lauter sol-
len ihre Amtsgeschäfte für weitere 10 Jahre fortführen. Der Ortsbeirat 
stimmte diesem Vorschlag einstimmig zu. 
 

Zu TOP 6 Sachstand Taubensemd 
  

Der Ortsbeirat wird in letzter Zeit von Bürgern vermehrt angesprochen, 
ob man den Teich im Freizeitgebiet Taubensemd nicht mal wieder aus-
baggern könnte. Der Wasserstand wäre niedrig und es lägen viele Äste 
darin. Dies ist nicht vorgesehen und wird allein schon aus Kostengrün-
den von der Verwaltung abgelehnt. 
Sollte es Probleme mit der Belüftung geben, will die Umweltverwaltung 
einschreiten. 
Der Überlauf der Taubensemd wurde in den letzten Monaten von ei-
nem Bürger zerstört. Verwaltung und Polizei ermitteln und hoffen auf 
Klärung. 
Für den zerstörten Ablauf wurde ein Kostenvoranschlag eingeholt, da-
mit dieser rasch repariert werden kann. 
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Zu TOP 7 Verschiedenes 
  

Baulücken in Semd 
 
Das angefertigte Schreiben zur Baulückenermittlung hängt noch bei der 
Verwaltung. Die Eigentümer werden ermittelt und aufgeklärt. Auch 
werden sie befragt, ob sie Bauabsichten haben. 
 
Betreuung der Schulkinder 
 
 
Die langjährige Nachmittagsbetreuung der Semder Schulkinder soll 
zukünftig ein anderer Verein übernehmen. Dem Ehepaar Hahn gebüh-
ren für die langjährige Führung des Vereins der Dank und die Anerken-
nung von Magistrat und Ortsbeirat.  
Die Stadt ist in Gesprächen mit anderen Vereinen. Der Ortsbeirat hofft 
auf baldige pos. Entscheidung und auf eine am Bedarf orientierte Ver-
längerung der Nachmittagsbetreuung. 
 
Arbeiten des Ortsbeirates 
 
Der Ortsbeirat streicht in naher Zeit die Brücke der Taubensemd und 
den Balken unterhalb der Fenster der Trauerhalle. 
Am Schützenhausvorplatz werden 4 Rank - Hilfen angebracht, damit 
die Pflanzen an der Mauer hoch wachsen können. Auch werden Un-
kräuter entfernt und Split zusammen gekehrt bzw. aufgefüllt. Zur Her-
richtung wird hierfür ein kurzfristiger Termin gemacht. 
 
Markierungen auf Gehwegen 
 
Seit einiger Zeit sind Markierungen auf Straßen und Gehwegen ange-
bracht. Dies deutet auf eine bevorstehende Reparatur hin. Jedoch sind 
diese Markierungen bald nicht mehr zu sehen, da sie stark verwittert 
sind. Der Ortsbeirat möchte wissen, wann diese Schäden im Ort beho-
ben werden. 
 

 
 
Dieter Ohl 
Ortsvorsteher 
 

Matthias Lotz 
Schriftführer 
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